



小海小学校



令和5年度
小海小学校通信
NO. 7
9月29日(金)

今年も残暑厳しい9月でした。小海小学校では、熱中症対策として暑さ指数（熱中症指数）を計測し、無理のない学習活動に変更したり、休み時間の過ごし方を呼びかけたりしてきました。休み時間を楽しみにしている子ども達ですが、放送が流れると立ち止まって聞き、「サッカーやおにごっこみたいな激しい運動はやめて教室で遊ぼう」「校舎の中でもこまめに水分補給しよう」と、安全や健康を考えた生活を送ることができました。

先日のニュースでは、熱中症対策として、体育祭を夜に開催している高校を取り上げていました。今年春開催とした運動会でしたが、変わりゆく気候もイメージして、行事の実施時期を決める必要があると感じます。

避難訓練 関東大震災から100年

今年も関東大震災からちょうど100年になるそうです。この地震は発生が正午近くで、昼食の調理中（火を使っていた）というタイミングも災いし、倒壊した家から家に火事が燃え広がりました。2011年の東日本大震災では、地震に伴う津波により被害が拡大しました。

今回は、地震が収まるまでは机の下に身を隠し、その後の1次避難「校庭」、2次避難「県道」、3次避難「土村公園」を確認しました。地震後に、相木川の増水が考えられる場合には、素早く高台へ避難することが命を守ることにつながります。子ども達は、地震に伴う水害や火災も意識しながら、真剣に取り組むことができました。

小海町ハザードマップには、わが家の防災メモ：家族が離ればなれになった時の集合場所（避難をする施設や避難する場所）を書く欄があります。この機会にご確認いただければと思います。

また、災害時はいつもと同じような食事をとれないことから、この日の給食は防災献立でした。ごはんとおかずに加え、小学校に備蓄されている「救給根菜汁」が出されました。パックの口を開き、直接スプーンですくっていただきましたが、非常時の食事をイメージすることができました。



2次避難は「県道」へ



救給根菜汁

相木川での学習

今年度はいくつかの学年・学級が相木川で活動をしました。以前は全校一斉で川遊びを行っていましたが、現在は理科や環境の学習として、またレクリエーションの場として川に触れています。6年生が行った水質検査や生き物探しで見つかった水生生物（サワガニやヘビトンボの幼虫）からは、相木川の水質がきれいであることが分かりました。足を入れてみて分かる川の水の気持ちよさ、友だちと水をかけ合って遊ぶ楽しさは格別でした。



理科：流れる水のはたらき

6年生 修学旅行

9月20日からの2日間、数年ぶりに東京への修学旅行を実施しました。

- ・1日目：国会議事堂 → 浅草切子体験 → 浅草仲見世通り散策 → ホテル三日月
- ・2日目：羽田空港 → 国立科学博物館 → 東京ドームアトラクション

国会議事堂では赤じゅうたんを歩き、議員バッジを手にしたたり、国会のしくみをお聞きしたりしました。また、伊藤博文、板垣退助、大隈重信の銅像と、その横の空きスペースを見て、「あそこ(4人目)には俺が立つ！」という子もいました。

江戸切子づくりなど、そこでしかできない貴重な体験いっぱい2日間でした。



10月の主な予定

- 10月3日(火) ・1年生：ふるさと学習(松原湖周辺)
・2年生：遠足(佐久市子ども未来館)
- 4日(水) ・お休み(小学校教育課程研究協議会)
- 5日(木) ・4～6年生：クラブ
- 6日(金) ・お休み(佐久地区教育研究集会)
- 9日(月) ・お休み スポーツの日
- 11日(水) ・全校：防犯教室
- 12日(木) ・4～6年生：クラブ
- 16日(月) ・音楽会特別時間割スタート～27日まで
教育実習～27日まで
- 19日(木) ・4～6年生：児童会
- 20日(金) ・スクールカウンセラー来校
- 23日(月) ・外部講師音楽指導
- 26日(木) ・全校5時間授業 15時一斉下校
- 27日(金) ・校内音楽会(午前中)
・スケートクラブ総会
- 31日(火) ・全校：音楽鑑賞会

ああ おもしろい虫の声♪

童謡「虫の声」には、マツムシやスズムシなどの秋の虫が登場し、「チンチロリン」や「リインリン」と鳴いています。

スズムシは名前の通り、鈴を鳴らしたように鳴き、古くから「鳴く虫の王」とされ人気でした。平安時代の貴族はカゴに入れて楽しむようになり、江戸時代には「虫売り」という商売もあったほどです。

スズムシの声は、人間のようには口から出ているのではなく、羽をこすり合わせた音で、リーンと1回鳴くのに40回以上も羽を左右に動かしています。リーンという音は虫のプロポーズなので、大きな音が出せるほど

思いが遠くまで届き、モテるのだそうです。



お知らせ

○ 10月4日(水)、6日(金)は、職員研修のため平日休みとなります。子どもだけで過ごすご家庭もあるかと思えます。日中の過ごし方(通安全、学習時間、SNSやゲームとの関わり方など)について、お子さんとご確認ください。

○ 2学期のスクールカウンセラー(鈴木慶可さん)来校予定
2学期は、10月20日(金)午前、11月10日(金)午後、12月21日(木)午前の3回です。
ご希望される場合は、担任か教頭までご連絡ください(92-2032)。

○ 小海大橋 橋梁補修工事(全面通行止め)のお知らせ
工事に伴い10月30日～12月15日の間、自動車は全面通行止めとなるそうです。歩道の工事もあります。片側どちらかは通行可能です。バスの運行時間に変更がある場合には、連絡があり次第お知らせします。

○ 音楽会について

① 日時：10月27日(金) 9:10～11:05

* 8:55分までに体育館入場を完了してください。

② 会場：小海小学校体育館

③ この日の午後は通常授業となり、下校時刻は 1・2年生 15:10、3～6年生 16:15です。

④ 駐車場について

8:50までの時間帯は、学校北の相木川沿いに進入してください。

・保護者の皆様は、体育館横の砂利のスペースへ

・来賓の皆様(来賓駐車券のある方)は、アスファルトのスペースへ

・音楽会の途中でお帰りになる方は、校庭へ

*** 8:50過ぎには、学校北の相木川沿いの道路は通行止めになります。**

8:50以降や音楽会の途中に来校される方は、校庭南の正門から進入してください。

・校庭に駐車してください。



詳しくは、本日配布の「校内音楽会のご案内」をご確認ください。

